

Les jeunes et leurs accompagnants ont pu découvrir un magnifique parc de machines à cames et ressentir la passion transmise par les collaborateurs de Tavadec SA dans l'évocation de leur métier

# Découverte des métiers du décolletage chez Tavadec SA

L'AFDT et #bepog ont organisé le 1er novembre dernier une soirée découverte chez Tavadec SA pour les jeunes, l'occasion de leur faire découvrir des métiers passionnants!

### Margaux Pontieu

ans le cadre de la promotion des métiers du décolletage auprès des jeunes, l'AFDT (Association des Fabricants de Décolletages et de Taillages) et #bepog organisent deux fois par an une visite d'entreprise auprès des jeunes de 9H, 10H, 11H de la région n'ayant pas encore choisi d'apprentissage ou hésitant. L'occasion pour eux de découvrir une entreprise locale qui leur ouvre ses portes en leur proposant un programme passionnant. En janvier dernier, c'était chez Capsa SA que les jeunes et leur famille étaient invité à découvrir le monde du décolletage. Cette foisci, ce sont près de 60 curieux qui ont pu découvrir les métiers passionnants de Tavadec SA.

### Tavadec SA, une histoire de famille

Créée en 1988 par Jacques-Ali Monnin, l'entreprise a été dès 1998 accompagnée par ses fils, Cédric et Didier, dont ils reprennent en 2003 la direction jusqu'à aujourd'hui. Tavadec SA est spécialisée dans l'art du décolletage et est active dans les industries de l'horlogerie, de l'appareillage, de la connectique et du médical. Le parc de machines est composé

principalement de machines à cames, un département dédié a d'ailleurs été ouvert en 2000 suivi deux ans plus tard par l'intégration de machines CNC.

### Une entreprise engagée dans la formation des jeunes

Dès 2007, Tavadec SA lance ses ateliers de formation, puis en 2013, ils décident de délocaliser l'atelier au CAAJ avec le travail de l'AFDT. Au milieu de leur cursus, les jeunes en formation au CAAJ peuvent donc finir leur formation dans l'entreprise.

### Retour sur la soirée découverte

Au total, ce sont plus d'une trentaine de jeunes en âge de choisir un métier, accompagnés pour la plupart de leurs parents, qui ont pu découvrir l'univers du décolletage chez Tavadec SA. Cette soirée permet d'attirer de nombreux jeunes n'ayant aussi aucune affinité avec la branche, ce qui est aussi un objectif.

En préambule, Cédric Monnin, directeur, a effectué une présentation de l'entreprise et Rosario Di

MSM – LE MENSUEL DE L'INDUSTRIE 10 2023



Cédric Monnin, directeur de Tavadec SA, lors de son discours d'accueil pour cette soirée découverte, le 1er novembre 2023.



Démonstrations auprès du poste de contrôle des pièces. Les visiteurs étaient répartis en plusieurs groupes pour faciliter la transmission des informations

Gerlando, responsable de la commission formation de l'AFDT, a détaillé les 4 métiers qu'il est possible de choisir dans le domaine du décolletage :

- Practicien en mécanique, AFP 2 ans
- Mécanicien de production, CFC 3 ans
- Polymécanicien, CFC 4 ans
- Micromécanicien, CFC 4 ans

Deux apprentis de Tavadec SA dont Louka Elia (meilleur résultat au CFC de Micromécanicien 2023)

### MSM TÉMOIGNAGES

## Les jeunes nous parlent de cette soirée découverte

**REBECCA, 12 ANS** 

J'ai découvert la soirée chez Tavadec SA sur des affiches près de chez moi, ma maman a proposé que l'on s'y rende, ça m'a intéressée. Je ne connaissais pas du tout cette industrie, c'est très intéressant et j'ai appris beaucoup de choses aujourd'hui. Par contre, je ne pense pas que ce soient des métiers qui m'intéressent vraiment, je dois réfléchir, au moins je les connais maintenant.

### TIAGO, 14 ANS

J'ai reçu à l'école des flyers sur la soirée, ça m'a donné envie d'y venir. J'habite près de chez Tavadec SA donc je suis déjà passé plusieurs fois devant, je savais qu'ils fabriquaient des pièces mais rien de plus. De voir les différents ateliers de l'entreprise aujourd'hui était super intéressant, j'ai beaucoup aimé de voir la façon dont les pièces sont fabriquées, comment le matériel est choisi, les constructions 3D... Je me vois bien travailler dans cette branche plus tard, mais je n'ai pas encore fait de choix définitif sur mon orientation.

#### **ELIO, 13 ANS**

Nous avons reçu par courrier à la maison un flyer, c'est comme ça que j'ai appris l'existence de cette soirée. Je ne connaissais pas du tout cette industrie, c'est donc une grande découverte pour moi. Mais pour l'instant je n'ai pas spécialement envie de continuer dans cette branche.

### YANIS, 14 ANS

J'ai découvert l'existence de cette soirée grâce à mon papa, ce qui m'a intéressé et j'ai donc eu envie de venir. Je connais déjà assez bien cette industrie puisque mon papa a une entreprise dans le décolletage mais malgré ça j'ai quand même appris certaines choses ce soir. C'est vraiment une branche qui m'intéresse beaucoup et où je me vois travailler plus tard.

ont par ailleurs apporté un témoignage vivant et passionné de leur quotidien d'apprenti et expliqué les raisons qui les ont motivés dans leur choix. Ils ont rappelé devant un public très attentif les avantage pour eux de ce métier qu'ils considèrent comme extrêmement diversifié, créatif et permettant d'allier des connaissances pratiques et théoriques. Pour eux, le choix d'intégrer Tavadec SA s'est fait car l'entreprise est moderne et les employés jeunes. Une visite de l'entreprise par groupes a ensuite permis à la soixantaine de participants de découvrir différents postes dans les ateliers modernes de Tavadec SA.

Pour clore l'événement, les participants ont eu la possibilité d'échanger et de poser des questions lors d'un apéritif convivial offert par l'AFDT. Les jeunes avaient par ailleurs la possibilité de s'inscrire à un stage ou de postuler une future place d'apprentissage. En bref, une soirée bien réussie qui nous l'espérons aura suscité des vocations!

#### Tavadec SA

Rue du Quai 14, 2710 Tavannes Tél. 032 482 65 55, info@tavadec.ch tavadec.ch

Les jeunes étaient très attentifs lors des visites de l'atelier, ici devant le parc de machines CNC



36